

EL CORREO DE MADRID.

DIARIO CATÓLICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid un mes 6 rs.; trimestre 12.—En provincias 18 rs. trimestre, haciendo la suscripción directamente a esta Administración en libranzas del Giro mútuo ó letras de fácil cobro, y 20 reales por medio de correspondencia; semestre, 36, y año 66.—Ultramar y extranjero, tres meses 60 rs. seis meses 120, un año 220.—Repúblicas americanas, tres meses 100 rs., seis meses 200, un año 360 rs.—No se servirá suscripción cuyo pago no se anticipa.—Paquetes de 25 ejemplares en Madrid y provincias, 2 rs.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En la Administración de este periódico, calle de San Gregorio, número 41, bajo, izquierda, á donde desde luego podrán dirigirse nuestros favorecedores y correspondientes, y en las principales librerías.

INSERCCIONES.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Todo suscriptor tendrá derecho á insertar gratis un anuncio mensual, no excediendo de diez líneas.

ADVERTENCIA.

Suplicamos á nuestros suscritores, cuyo abono termina en fin del corriente, se sirvan renovar con tiempo, si no quieren experimentar la falta del periódico.

La misma petición hacemos á los correspondientes de paquetes, que de no estar sus cuentas corrientes con esta Administración antes del 31, les suspenderemos la remisión de los mismos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA 31.—San Pedro Nolasco, fundador.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Monjas de Góngora, donde se celebrará á San Pedro Nolasco, su fundador, con Misa solemne y sermón, y por la tarde completas y reserva.

En las parroquias habrá Misa mayor con sermón, sobre el Evangelio del día, y por la tarde habrá ejercicios con manifiesto en San Millán y Arrepentidas; y en los Servitas, predicará D. Patricio Páramo; en Santa Cruz, D. José Montalban; en Loreto, D. Pedro Martín, y por la noche en San Ignacio, D. Joaquín Carrion.

Continúa la novena de la Virgen de la Providencia en San Antonio del Prado, y predicará en la Misa mayor D. Manuel Bandera, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Estanislao Almonacid.

También continúa en San Luis la novena de la Virgen de la Leche y Buen Parto, y será orador en la Misa mayor el P. Venancio Pardo, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón el Padre Montalban.

Continúa por la noche en San Juan de Dios la novena de Nuestra Señora de la Candelaria, y dirá el sermón D. Lope Ballesteros.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en Santa Cruz.

SECCION OFICIAL.

Hoy publica la *Gaceta* las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Orden disponiendo que el capitán de infantería D. Julian Gomez Landero sea trasladado á Madrid á esperar el resultado de sumaria, dejando sin efecto su baja del ejército.—Otra dando de baja definitiva en el ejército al subayudante de la brigada sanitaria D. Indalecio Estulain y Lopetegui.

GOBERNACION.—Orden confirmando un fallo de la comisión provincial de Ciudad-Real que desestimó la reclamación de D. Rafael Sevillano con respecto á un repartimiento formado en la villa de Daimiel.

FOMENTO.—Orden resolviendo que se considere caducada la concesión otorgada á la sociedad Union Castellana para construir un canal de riego y abastecimiento derivado del rio Duero.

HACIENDA.—Orden reclamando los datos referentes á los créditos del Tesoro para el mejor arreglo de la Deuda flotante.—Otra aprobando las medidas adoptadas por la direccion general del Tesoro acerca de los valores públicos hipotecados al pago de letras y pagarés expedidos por el Tesoro.—Otra resolviendo que se anuncie oficialmente la admisión á reconocimiento del cupon de los bonos del Tesoro vencido en 31 de Octubre último, y el sorteo de las facturas respectivas para su pago.

EL CORREO DE MADRID.

Sábado 30 de Enero de 1875.

EL SYLLABUS Y LA INFALIBILIDAD (1)

Cuando los primeros perseguidores entregaron á los primeros cristianos á los tormentos y á las fieras, no tardaron los sofistas en presentar estas atrocidades como un derecho y un deber; y nuestro nombre y nuestro culto fueron entregados sistemáticamente, durante tres siglos, al odio del género humano.

Desgraciadamente hoy vemos que principia algo que se asemeja mucho á aquel abuso. Los católicos son perseguidos en muchos países; en otros están amenazados de crueles persecuciones; y los enemigos de la Iglesia se esfuerzan ya en aplaudir la iniquidad, ya en preparar ruinas.—Los católicos son los enemigos del César y de los dioses,—decían en otro tiempo los aduladores del despotismo imperial.—Los católicos son los enemigos del Estado y de la sociedad,—dicen hoy los aduladores del despotismo revolucionario. Excepto los tormentos y las fieras, que tal vez no estén lejos, después de diez y nueve siglos se reproduce la misma situación.

Peró francamente: ¿en qué amenazamos nosotros á los gobiernos y á la sociedad moderna?

¿Son los católicos los que han declarado la guerra al imperio de Alemania, al Consejo federal Helvético, á todas las potencias que creen deber sacar la espada para defenderse? ¿Son los católicos los que con su intolerante actividad minan los cimientos sociales y los fundamentos de los poderes establecidos? ¿De dónde viene, pues, que la tempestad se desencadene contra ellos en todas partes? ¿De dónde viene que en Inglaterra mismo los hombres de Estado, que parecían habian roto con el fanatismo protestante, les echan en cara no poder ser leales ciudadanos después de la proclamación de la infalibilidad pontificia? ¿Es esto ignorancia? ¿Es mala fé?

Es positivo que ni el *Syllabus* ni la infalibilidad han cambiado nada de nuestros derechos ni de nuestros deberes. Los errores que condena el *Syllabus*, han sido condenados siempre, y el Concilio del Vaticano no ha hecho más que erigir en dogma una verdad. La Iglesia no tiene la pretensión, ni el poder de crear nuevas verdades.

A este propósito, no es inútil repetir una advertencia que hemos hecho ya en otras ocasiones.

Los protestantes, los incrédulos, los libres pensadores se afanan en probarnos que nuestra fé y nuestras obligaciones han cambiado. ¿No parece que estos señores hablan de lo que ignoran completamente? ¿Quién conoce mejor nuestras creencias y nuestros deberes que nosotros? Y cuando afirmamos que creemos y practicamos hoy lo que creíamos y practicábamos ayer, ¿no merecemos ser creídos?

Después de dos mil años, afirmamos que vale más obedecer á Dios que á los hombres. Esto no es una novedad. ¿Y sin embargo, en esto es en lo que se fundan nuestros enemigos para acusarnos y querernos echar de este mundo!

Ciertamente que no estamos dispuestos á someternos á cuanto pluguiese al Estado prescribírnos. Pero ¿qué hombre digno de este nombre está dispuesto á esto? Si mañana se nos prohibiese ser católicos, asistir á Misa, confesarnos, comulgar, casarnos ca-

nónicamente, no obedeceríamos. Pero estas disposiciones son antiguas como nuestras doctrinas; y el dogma de la infalibilidad no ha innovado nada, con respecto á este punto.

Este dogma no ha conferido al Papa un poder más extenso, puesto que los Papas han sido siempre infalibles, en su supremo magisterio. Su imperio ha quedado lo mismo que era entre los fieles; y sus relaciones con los Estados no han variado.

Los que piensan ó hablan de otro modo, ignoran que el privilegio de la infalibilidad consiste en no poder engañarse en materias de fé y de costumbres, y no poder engañar á nadie. Ellos se imaginan ó pretenden, que el Papa puede variar las creencias, la legislación civil, el derecho canónico, las Constituciones políticas y la disciplina eclesiástica á medida de su capricho; y con estas fábulas asustan á los ignorantes y á los necios, cuyo número no ha disminuido desde Salomón á la época en que vivimos.

La infalibilidad se proclamó hace cuatro años: el *Syllabus* es de 1864. ¿Quién, pues, desde hace diez, desde hace cuatro años, ha sido oprimido en su conciencia y en su libertad por el Papa y por los sacerdotes? El Papa y los sacerdotes predicán la verdad y avisan á los hombres y á las sociedades de que yerran el camino y caminan al abismo, pero las sociedades y los hombres quedan en libertad de perderse.

Por tanto,—añaden los sofistas,—el *Syllabus* se ha entrometido en el terreno político y civil, y Roma tiene la pretensión de dictar los deberes de la vida privada y de la vida pública.

Como siempre, la vida es un compuesto de obligaciones, que deben conformarse á la ley moral; es decir, al código de los deberes. Y esto supuesto, es natural que la Iglesia se ocupe del modo de obrar de sus hijos. Ella tiene á su cargo las almas. Si nuestros adversarios fuesen á confesarse de vez en cuando, estas cuestiones les serian más familiares y les causarían menos espanto. Siendo la religión el conjunto de las verdades que es preciso creer y de los deberes que hay necesidad de cumplir, ¿no puede la Iglesia investigar si se creen las verdades y se observan los deberes?

Su intervencion en la vida pública, se explica también perfectamente.

En nuestros dias se supone con frecuencia que basta con ser cristiano en casa y en la Iglesia. Este es un grande y peligroso error. Nosotros no tenemos ni dos conciencias ni dos morales. El cristiano debe obrar en todo según su fé, y ser fiel á ella en todas las condiciones. Esto es lo que enseñan los Santos Padres desde el origen del Cristianismo.

—Pero antes, el terreno político quedaba libre, mientras que ahora, en este terreno es necesario tambien doblar la cabeza y seguir el camino que traza el Papa!

El Papa, y la conciencia con él, enseñan que un contrato obliga á los contratantes. Él enseña tambien, de acuerdo con la simple razón, que el hombre no tiene el derecho de hacer nada, ni de ordenar nada que sea contrario á la ley de Dios.—¿Es que hallais esta enseñanza irreflexiva ó peligrosa?

En cuanto á las opiniones políticas, *propriamente dichas*, cada uno queda libre. Los confesores, más instruidos siempre que ciertos periodistas, no preguntan jamás en Francia á sus penitentes si son legitimistas, orleanistas, bonapartistas ó republicanos, en Bélgica si son partidarios del libre cambio ó de la protección, militaristas ó anti-militaristas, favorables al servicio personal, al voluntariado ó á la conscripción. Puede ser un error profesar esta ó la otra

opinión, pero no un pecado. En todo lo necesario es la buena fé.

Pero, supuesto que esto es así, ¿por qué se dirigen tan injustos reproches á la Iglesia por parte de los herejes y de los libre-pensadores? Porque la Iglesia católica es la inflexible guardiana del derecho y de la verdad. Si ella quisiese pactar con el error y la iniquidad, millares de manos se elevarian para aplaudirla. Así se elevan millares de voces para maldecirla é insultarla, no por otra causa, sino porque permanece fiel á su misión.

¿Y después no debe creerse que la persecución es motivada! No puede vivirse con estas gentes. Si no se les atajase el camino, si no se las encadenase, lo invadirian todo, y todo lo reducirian á la esclavitud. Ya lo habia anunciado Jesucristo: *Os tratarán como me han tratado*. El discípulo no ha de ser de mejor condición que el Maestro.

Hay un periódico ministerial, el más conservador de todos los que defienden la situación en Madrid, que teniendo quizá que el gobierno se ha precipitado con excesiva violencia por la pendiente de la reacción, lo cual no deja de ser muy chusco, se ha apresurado hoy á escribir un artículo encaminado á tranquilizar los ánimos de la gente liberalísima y revolucionaria. Este periódico se llama *El Eco de España*.

Vean ahora nuestros lectores lo que dice:

«Es bien sabido que en todo cambio político, y mucho más si es tan profundo y trascendental como el que acaba de realizarse, los primeros momentos son los que pudieran llamarse supremos, y que en ellos se hace lo que no es posible ó por lo menos verosímil que se haga cuando ya se ha regularizado la situación. En 1868, al mes de instalado el gobierno provisional, y á pesar de que tenía este carácter, ya estaba hecho cuanto se creía que habia que hacer, y aun antes que el gobierno provisional se hubiese instalado, ya la Junta revolucionaria se habia anticipado y hecho las más atrevidas declaraciones, que sirvieron de base para las futuras medidas del gobierno que se instaló el 9 de Octubre. Al mes de instalada la Junta, ya estaba completo el cambio en cosas y personas. En cuanto á las primeras, se habia subvertido todo lo existente, y por lo que hace á las segundas, se habia renovado todo el personal de las oficinas de Madrid y de las provincias.

Al presente podrá decirse todo lo que se quiera; mas lo cierto es que el retroceso, si este nombre puede darse á la política de reparación, dista mucho de ser lo violento y rápido que fué el de 1868.»

Tiene el colega razón que le sobra. Precisamente nosotros nos hemos venido quejando constantemente de lo mismo que tanto aplaude y pondera *El Eco*. La revolución de Setiembre, en menos de un mes, realizó todas las reformas que se habia propuesto llevar á cabo, y dió muestras de su actividad asombrosa en todo lo que se refiere á los asuntos religiosos; pues en menos de tres dias, aun antes de instalarse el gobierno que se llamó provisional, en algunas provincias habian sido expulsados los hijos ilustres de San Ignacio de Loyola y disueltas las conferencias de San Vicente de Paul. Con igual prontitud publicóse aquella injusta disposición que privó á los seminarios de las dotaciones que percibían, á tenor de lo convenido con Su Santidad, para la enseñanza de las ciencias eclesiásticas. En fin, inútil sería enumerar todos los actos de cruel hostilidad á la Iglesia, que en tan breve espacio de tiempo constituyeron la única política del primer ministerio de la revolución, pues no hay español alguno, de los que con imparcialidad juzgan los acontecimientos, que no los recuerde con horror.

Por lo mismo, nadie pudo dudar de que la revolución iba á ser esencialmente impia.

(1) De *El Bien Público*, de Gante.

Hoy tenemos un gobierno, cuya mision es la de restaurar las instituciones que echaron abajo los revolucionarios. Háse restaurado una de ellas, muy respetable, y que siempre han querido mucho los españoles, el trono. Ese acontecimiento ha sido el origen de algunos actos reparadores, pero no de alguna otra restauracion.

Existia en España otra institucion gloriosa, erigida á costa de inmensos sacrificios y conservada á través de largos siglos y de innumerables vicisitudes, la Unidad Católica.

Si hemos de creer lo que dice *El Eco*, no es probable que se restablezca, porque no se verificó en los primeros momentos, que pueden llamarse supremos, y en los que se hace lo que no es posible ó por lo menos *verosímil que se haga cuando ya se ha regularizado la situacion*. Hay muchísimas reparaciones que todavía no las hemos visto, y es fácil que no las veamos por las razones que indica el colega moderado. Eso es triste, muy triste, y desearemos que el gobierno del Sr. Cánovas no piense como el periódico que dice defenderle.

El Eco de España ha querido dar una satisfaccion á los periódicos revolucionarios, que se han alarmado algun tanto sin fundamento alguno, y no trata de tranquilizar á los católicos, que con gran pena vemos todos ciertas cosas que debíamos esperar hubiesen desaparecido á estas fechas.

Para que se vea que, así los chinos como los negros están muy civilizados en la Habana, puesto que entienden de política, copiamos la siguiente noticia que nos da *El Correo Militar*.

«También los negros y hasta los chinos han demostrado entusiasmo, y se cuentan sobre el particular curiosas anécdotas. Nos haremos cargo de alguna:—Vamos á beber, que el príncipe Alfonso es nuestro rey,—decía uno de aquellos.—¿De veras? Pues bebamos para nunca más volver á tener gobiernos de comedia.—Gracias á Dios que tenemos rey,—gritaba un grupo compuesto de negros y chinos.—Por cuanto dejamos expuesto comprenderán los lectores la grata impresion que ha producido en la gran Antilla el advenimiento de la monarquía.»

Casi todos los diarios, y especialmente los ministeriales, dan la noticia de que ha tomado ya posesion de la presidencia del Tribunal de Cuentas del Reino el Sr. D. Fernando Alvarez, nombrado para dicho cargo.

Esa toma de posesion podrá tener lugar más ó menos pronto; pero lo cierto es que todavía no se ha verificado.

No solo nosotros hemos observado algo sobre la armonia que reina entre los órganos de la situacion; también en *El Pueblo* leemos lo siguiente:

«Empréndela *El Diario* con *La Política*, porque esta quiere que se deslinden los partidos y que haya libertad para escribir y para obrar. ¡Cómo se conoce que con las glorias se pierden las memorias! Ya hasta olvida *El Diario* su antiguo apasionamiento revolucionario.

De todos modos, no deja de ser gracioso ver á un periódico de la situacion andar á las greñas con otro de su misma comunión política. ¡Y se dirá que no hay armonia entre los ministeriales!»

Dice *La Bandera Española*:

«Un periódico absolutista dice que sabe lo que se le debe al clero.

Y nosotros también, que se lo hemos dejado de pagar.»

Ya es algo que el deudor confiese.

«Las comidas han quedado ya establecidas como uno de los actos más importantes de los partidos políticos.»

Todos los días anuncian los periódicos la celebracion de nuevos banquetes.
¡Lo sentimos de veras! ¡Creíamos que eso solo era cosa de los progresistas históricos!»

La Bandera Española, de quien hemos tomado estas líneas, ignora sin duda que también los alfonsinos tienen estómago, y que no se ha roto con las conquistas de la revolucion.

Se nos ruega llamemos la atencion del ayuntamiento (y lo hacemos con gusto) sobre los inconvenientes que ofrece la poca altura de las barandas del viaducto de la calle de Segovia. A parte de que, desgraciadamente, en el poco tiempo que está abierto al público, parece que se va haciendo sitio de moda para llevar á cabo resoluciones nada cristianas, y debidas á la falta de moralidad, cuando no á la perturbacion de las facultades mentales, es posible que la imprevisión de la niñez haga derramar lágrimas á muchas madres. Para hablar con fundamento, hemos procurado convencerlos por nosotros mismos de si eran ó no fundadas las quejas que algunos daban, y nos hemos convencido, en efecto, de que la altura de las barandas es insignificante, dada la del viaducto, y que aquellas debían ser dos veces más altas, para lo cual, algunos de los señores del ayuntamiento que han viajado por el extranjero, podían tomar por modelo las barandas de verja que hay en algunos puentes de tránsito en Francia, y que no privan á los transeúntes del magnífico golpe de vista que se goza desde el acueducto, evitaria el que se repitiesen escenas nada edificantes, y el que se tuviesen que lamentar desgracias que serían muy deplorables, y que muchos prevenen.

El mamarracho de Caprera, ha escrito la siguiente carta, que publican los periódicos de la Italia revolucionaria, y reproducen algunos de España:

«Mi querido Stefanoni: No he aceptado el donativo del Parlamento y espero que aprobéis mi conducta.

Creo que ha llegado la hora de descargar el último golpe sobre la secta clerical (*setta pretina*) y de que lleguemos al tercer período de la civilización á que tiene derecho Italia, proclamando la religion de la verdad.

Caprera, 9 de Enero de 1875.

Vuestro, *Garibaldi*»

En efecto, Garibaldi es uno de los héroes de la moderna civilización. ¿Dudaba alguno de nuestros lectores lo que es la moderna civilización? Pues ahí se la explican.

Un suscriptor de *El Correo de Madrid*, residente en Finisterre (Coruña), se nos queja de que le falta la mayor parte de los días el periódico, que nosotros remitimos con puntualidad; y que raros son los que llegan á sus manos sin estar abiertos, ó sea rota la faja.

Lo avisamos al Sr. Director de Comunicaciones, esperando se dignará tomar sus medidas para que no se repitan semejantes abusos.

Como saben nuestros lectores, *La Iberia* se halla sufriendo una suspension. Este castigo le vino por haber insertado cierto suelto, despues de visto y no reparado por la censura. Naturalmente, la prensa toda ha estrañado este proceder, y *La Correspondencia*, cumpliendo su oficio eterno, dice lo siguiente:

«*El Imparcial* cree que se advierte cierta contradicción en el hecho de haber sido suspendida *La Iberia* despues de revisada por la censura. Por más que nuestro colega lo crea así, y todos lo sintamos, la verdad es que la censura, lo mismo en la práctica actual que conforme á la nueva circular del gobierno sobre la prensa, podrá ser una garantía para que los periódicos puedan atemperarse más ó menos al criterio del gobierno; pero no da la seguridad contra una revision más detenida, ó un criterio superior más severo. Tal es, al menos, la opinion que hemos oído á personas muy competentes en el asunto.»

Sin embargo, la circular sobre la prensa no se ha publicado todavía. *La Epoca*, repitiendo lo que se dice todos los días, cree que saldrá mañana.

Leemos en *El Popular*, y ayer lo leímos en *El Imparcial*, lo siguiente:

«Un periódico ha oído decir á ministeriales que es posible que el rey se halle en Madrid del 3 al 4 del próximo Febrero.»

Observa *La Epoca* que *El Correo de Madrid* no se recata para decir que no es periódico liberal.

¿Y hasta ahora no lo habria advertido el colega?

¿Pues no sabia que *El Correo de Madrid* es periódico católico ante todo?

Comentando el suelto que, tomándolo de *El Tiempo*, publicamos ayer, en que se dice que el Sr. Llorente no volverá á aquel Arzobispado de Santiago de Cuba, dice con mucha razon nuestro colega *La España Católica*:

«Respecto al Sr. Llorente la cuestion está resuelta hace mucho tiempo por parte de la Iglesia, sin que haya tenido necesidad de consultar ni esperar las resoluciones del Tribunal Supremo de Madrid. El Tribunal Supremo podrá acordar lo que estime justo y en la esfera de sus atribuciones sobre los escandalosos abusos que presenció el Arzobispado de Cuba, pero no podrá juzgar en la cuestion religiosa, y si lo intentare, que no creemos lo intente, la Iglesia usaria de su derecho y cumpliria su deber sin recibir lecciones de quien en estas materias debe recibirlas de ella.»

MOVIMIENTO CATÓLICO.

Mientras que en la católica España algunos pocos y malos clérigos apostatan y quieren engañar á los inocentes y hacerles separar de la obediencia de la única autoridad legitima y de la única religion verdadera; hé aqui los consoladores datos que nos ofrecen los periódicos extranjeros sobre las importantes conversiones que tienen lugar en Europa.

El poeta alemán, baron Jorge de Dyhern, miembro de una antigua é ilustre familia del Ducado de Guelde, acaba de entrar en la iglesia católica, abjurando el protestantismo en la Iglesia de Oberammergan (Baviera) el día de la Epifanía.

El reverendo Alfredo Newdigate, hermano del coronel Newdigate y Rector de la parroquia de Kirk Hallam, en el condado de Derby, acaba de dirigir á su cofrade Ykestan una carta, en la que le anuncia su resolusion de renunciar su beneficio y entrar en la Iglesia Católica Romana, por haber llegado á la íntima conviccion de que solo la Iglesia Romana es el centro de la verdadera Iglesia.

La hija del baron Werther, embajador prusiano cerca del sultan, acaba de convertirse al Catolicismo, segun se ha hecho saber al Cardenal Fraachi, presidente de la Congregacion de la Propaganda, á fin de que diese al Santo Padre una nueva que ha de serle de tanto consuelo.

Regocijémonos, pues, y demos gracias á la Divina Providencia que abre los ojos á los que quieren ver, y no dudamos que estos ejemplos servirán de enseñanza á los que, demasiado crédulos, pudieran tener la desgracia de dejarse engañar por los nuevos predicadores de la verdad.

El 18 del corriente ha tenido lugar en Francia la bendiccion de la catedral de Montpellier, cuyo acto se ha verificado en presencia de un numeroso concurso y con asistencia de los señores Arzobispo de Avignon, Obispos de Nimes y de Grenoble, de Monseñor Las Cases, antiguo Obispo de Constantina, y del P. Abad de la Trapa de Santa Maria del Desierto.

El 6 del mismo mes se ha puesto también, con gran solemnidad, en Moñaco, la primera piedra de la Catedral que va á ser dedicada á la Inmaculada Concepcion.

El Reverendo Padre Balaney, sacerdote de Londres, ha concebido el proyecto de promover una peregrinacion internacional á Santo Tomás de Cantorbary. El momento, segun dice un periódico francés, es favorable. La caja donde han de reposar los venerados restos del santo mártir de la Iglesia, ya á terminarse en breve, y en breve también quedará colocada en la iglesia, actualmente en construccion, y cuyo edificio quedará terminado para la Pascua de Resurreccion y abierto al culto en la semana de *Quasimodo*.

Los católicos de Berna están amenazados de verse arrebatado en provecho de los católicos viejos su iglesia construída con el dinero de los católicos de Suiza y de toda Europa. El gobierno de Berna quisiera declinar toda la responsabilidad de este acto en los católicos viejos, pero todo el mundo sabe que él podia impedir la expoliacion. Este suceso, segun un notable periódico de Francia, puede complicarse, por ser éste el único templo en que los representantes extranjeros que profesan la religion católica, disponen para asistir á cumplir sus deberes religiosos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Versalles 28 (once noche).—En la sesion de hoy de la Asamblea nacional, el diputado Luis Blanc ha combatido la institucion de la presidencia de la república, á pesar de las interrupciones de la izquierda moderada.

A consecuencia de esta conducta de los radicales, parece cierto que la Asamblea no aprobará la enmienda del diputado Laboulaye, pidiendo la institucion de un presidente.

Viena 28.—El emperador de Austria ha recibido al Sr. Maza, representante de España, el cual le ha entregado una carta de su soberano.

Berlin 28.—*La Gaceta del Norte* dice que Bismark ha pedido al gobierno de Mecklemburgo que juzgase como ausentes á los carlistas culpables de la agresion contra el *Gustavo*.

El gobierno de Mecklemburgo se ha negado por no creerse competente.

Mecklemburgo 28.—Los tribunales del Gran Ducado no se creen competentes para juzgar en rebeldia á los carlistas que se apoderaron en Zaraus del buque mecklemburgués *Gustavo Welche*.

Roma 26 (retrasado).—Garibaldi fué muy aplaudido en la Cámara cuando prestó juramento.

Se desechó el voto de censura al gobierno por la prision de algunas personas del partido avanzado.

Paris 28.—En la Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, 62'35; 4 1/2 por 100, 91'95; 5 por 100 id., 100'65; exterior español, 22 7/8; interior, 18 por 100, consolidados ingleses, 92 9/16.

En el bolsin se han hecho:

Exterior español 22 3/4; interior, 18 9/16.

Washington 29.—Se ha propuesto un arreglo satisfactorio y amistoso para zanjar las diferencias pendientes entre los partidos políticos del Estado de la Luisiana.

Londres 28 (por el cable).—El Banco de Inglaterra ha reducido su descuento á 3 por 100.

Consolidados ingleses á 92 5/8.

Versalles 29 (sieta y cincuenta y cinco noche).—*Asamblea Nacional*.—La sesion de hoy ha ofrecido mucho interés, tomándose un acuerdo muy importante.

Se ha aprobado la totalidad del primer artículo del proyecto del Sr. Ventavon, el cual está concebido en estos términos:

«El poder legislativo será ejercido por dos Cámaras: la de los diputados y la de los senadores. La primera será elegida por sufragio universal.

Una ley especial determinará la forma de la composicion del Senado, sus atribuciones y la manera de nombrar sus individuos.»

Mañana se discutirá el artículo 2.º del proyecto.

La izquierda está dispuesta á votar la enmienda del Sr. Pallou, que dice así:

«El presidente de la república es reelegible.»

INTERIOR.

NOTICIAS GENERALES.

La temperatura máxima del día de ayer fué de 15'8 y la mínima de 1'4.

Ayer llovió en Valladolid.

La aduana de Rosas ha sido habilitada para el despacho del material que ha de emplearse en la construccion del ferro-carril de Gerona á la frotera.

El señor Obispo de Cuenca, preconizado para el Arzobispado de Santiago, recibirá en breve la investidura del pálio, y á su paso para su nueva diócesis se detendrá algunos días en esta capital.

Se ha dispuesto que se abonen á los depositarios subalternos de la Empresa del Timbre los premios de expedicion que antes del 1.º de Mayo último se abonaban á los administradores de Estancadas.

Ha sido aprobado el repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia correspondiente á los pueblos de la provincia de Sevilla.

El lance dramático, *Cuentos de antaño*, estrenado en el teatro *Luzon*, obtuvo un éxito satisfactorio, siendo con justicia aplaudidos los actores que tomaron parte en la obra. Hoy se estrena otra comedia de la que tenemos las mejores noticias. La empresa no descansa en complacer al escogido público que diariamente asiste al teatro presentándole cuantas novedades puede.

El drama nuevo en dos actos y en verso *La redencion del pasado*, estrenado en el teatro *Eslava*, ha obtenido un éxito brillantísimo. Los actores encargados de su ejecucion y los autores fueron llamados al palco escénico por el escogido público que llenaba las localidades.

Segun noticias, el criterio del Gabinete respecto á la prensa periódica es el de permitir una amplia discusion acerca de la politica del gobierno, dentro de los límites que se señala, más que ley alguna, el decoro de la prensa, y sin consentir ataques personales que amengüen el prestigio de la autoridad.

Parece que las dificultades que han surgido entre el rector de la universidad de Valencia y el Arzobispo de esa diócesis, tendrán fácil arreglo.

Anoche cerró el Bolsin á 18'35 sin cupon.

Parece que hoy volverá á aparecer nuestro colega *La Iberia*.

En los montes de Toledo ha sido muerto por una pareja de Guardia civil un famoso bandolero conocido por el Jaro, después de una resistencia en la cual fué herido uno de los individuos de aquel benemérito cuerpo.

Ha fondeado ayer en Palma el vapor-correo *Mahón* con correspondencia y pasajeros, saliendo de dicho puerto el vapor *Jaine*.

Un inventor inglés acaba de introducir en el continente una aplicación curiosa y utilísima de la fotografía, que consiste en una placa sensibilizada de solo un centímetro de diámetro, encerrada en una caja ó cámara tan pequeña que se puede llevar como dije de reloj, y con la cual se obtiene el retrato instantáneo de la persona que se desea, sin que esta pueda oponerse ni aun se perciba. Entre las inmensas aplicaciones que adquirirá dicho dije, ya va á ser ensayada con él en París la reproducción de los criminales que han resistido porfiadamente á colocarse ante la cámara oscura.

En Zaragoza continúan ingresando en caja bastantes mozos de la última reserva.

El alcalde de Jerez hace un llamamiento á los 238 prófugos del último reemplazo correspondientes á aquella ciudad; para que aprovechen el indulto concedido por el gobierno hasta el 31 de este mes.

Segun nuestras noticias, en el arreglo del ministerio de Ultramar, además del restablecimiento de las direcciones generales, se crean plazas de oficiales mayores con la categoría de jefe de administración de primera clase.

Mañana se verificará el acto de consagración del Sr. Martínez Izquierdo, obispo de Salamanca. Segun noticias, tanto este señor como los demás prelados que en la actualidad residen en Madrid marcharán en seguida á sus respectivas diócesis con motivo de la proximidad de la Cuaresma.

A las cinco y media se reunieron ayer en consejo los ministros.

En el pueblo de Ademuz (Córdoba), ha habido una colisión con los individuos encargados de la recaudación de consumos que pudo ser sofocada hora y media después, resultando presos seis de los promovedores. Con tal motivo se instruye la correspondiente sumaria.

Después de Bolsa se hicieron ayer tarde algunas operaciones del consolidado interior á 18-55 y 18-60 al contado.

Dice anoche *El Diario Español*: «En los círculos políticos se viene hablando desde anoche de cambios posibles en el ministerio, citándose algunos nombres. Todo ello no pasa de ser una invención.»

Los capitales brasileños domiciliados en Portugal, se han interesado en la construcción de los ferro-carriles del Miño y del Duero, que han de poner en comunicación el vecino reino con las provincias españolas de Pontevedra y Zamora.

NOTICIAS DE LA GUERRA.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias de guerra:

VASCONGADAS.—El general Loma participa que las fuerzas de desembarco que envió á Guetaria, tomaron al amanecer de ayer las posiciones del monte Yárate después de un vivo tiroteo, en que se causaron al enemigo algunos muertos, heridos y prisioneros, y le cogieron fusiles, mochilas y otros efectos.

VALENCIA.—El capitán general da conocimiento de que á las siete de la noche del 27 fué atacado Vinaroz por tres compañías carlistas, que después de tres horas de fuego, fueron rechazadas.

CASTILLA LA NUEVA.—El brigadier Goyeneche desde Molina de Aragón participa al ministro de la Guerra lo que sigue:

«Como anuncié en telegrama, entré ayer en esta ciudad (Albama de Aragón); las facciones que tenía á mi derecha atravesaron por la mañana delante de mí, á dos leguas y á la vista de este pueblo, en retirada á Sierra de Albaracín.

El coronel Sancho, después de una marcha atrevida, que hace honor á su pericia y dotes, salió persiguiendo á la última facción, compuesta de unos 400 á 500 hombres, cargados con el arroyo que distingue á este jefe, les ha cogido 62 prisioneros y hécholes cinco heridos y veintitantos muertos vistos; cogiéndoles 75 fusiles, 10 cajas de municiones, dos camillas, dos yeguas, 15 acémilas cargadas de raciones y varios efectos de equipo.

Necesito dar descanso á la tropa, después de dos fuertes jornadas; obraré segun las circunstancias y situación del enemigo, cuyo total asciende á 13 batallones y 200 caballos.»

Segun vemos en varios colegas, á la apertura de la academia de ingenieros militares carlistas establecida en Vergara, asistieron á más de don Carlos, el duque de Parma y los condes de Caserta y Barni.

De *El Imparcial* son las que siguen: «Segun las últimas noticias, las partidas carlistas que mandan Pallés y Ballesteros, deben hallarse en las inmediaciones de Oliete.

—Anteayer se hallaba en Valderrobles la facción Gamundi cobrando tres trimestres de contribución.

—Las Provincias de Valencia se queja amargamente de los daños que hacen los laborantes carlistas de las ciudades, esos eficaces auxiliares de la insurrección que la sostienen con sus fondos, le proporcionan elementos de guerra y atizan el espíritu de la discordia, los cuales parece que en Valencia hacen estos dias esfuerzos poderosísimos. Concretando los hechos, dice que han hecho circular falsos rumores sobre derrotas, muertes de bravos generales y sorpresas de batallones enteros; que han circulado bajo sobre una hoja impresa dirigida á los liberales católicos, y que han tratado de introducir hojas carlistas hasta en los cuerpos de guardia.

—El martes se oyó fuego de fusilería por la parte de Suera, creyéndose en Castellon que los voluntarios de aquella ciudad, que manda Mondragon, conocido por el Curro de Chova, habrían encontrado á la facción.

En Onda se hallaba el martes Miravet con 100 hombres cobrando la contribución.»

De *El Popular* tomamos las siguientes:

«Los batallones carlistas de Orduña, Bilbao y Arratia han salido de su país con dirección á Navarra, segun dice *El Diario de San Sebastian*.

—Hoy se ha efectuado en Guetaria un desembarco de nuestras tropas, pertenecientes á la división Loma, sin más accidente que un ligero tiroteo entre los soldados y los carlistas, parapetados tras las cordilleras de Zaranz.

—Al parecer, no es cierto que los carlistas hayan fusilado á siete de los rehenes de Granollers, como publicó *La Lucha* de Gerona.

—Dice *La Bandera Española* que Dorregaray ha repartido una proclama, y satisfecho una paga á sus oficiales, antes de salir de Cherta.

Dice *La Prensa*: «A juzgar por las noticias de presentaciones

carlistas á indulto que todos los dias leemos en los periódicos de la situación, es probable que dentro de poco no cuente D. Carlos con el número de soldados suficiente para continuar la guerra.

Como nosotros nos contamos en el número de los que desean su pronta terminación, demás está que manifestemos nuestra satisfacción por la próxima pacificación del país.

Lo único que tendríamos que lamentar sería vernos defraudados en nuestras esperanzas, que son á la vez el deseo de todos los españoles.»

VARIEDADES.

Un alcalde se comprometió á soltar tres peroraciones en un pueblo.

Aparecióse el primer dia y preguntó:

—¿Entendéis lo que os voy á decir?

—No, contestaron todos.

—Pues si no lo habeis de entender, está demás que os predique.

El segundo dia volvió y disparó la misma pregunta.

—Sí, contestaron todos, escamados del dia anterior, y deseosos de enterarse de lo podria decirles.

—Pues si lo habeis de entender, contestó el alcalde, no hay necesidad de que os lo explique.

Llegó el dia de la arenga tercera, y el pueblo se puso de acuerdo para contestar indistintamente.

—¿Entendéis lo que os voy á decir? preguntó el orador por variar.

—¡Sil! ¡No! contestaron dos coros.

—Pues el que lo entienda, que se lo explique al que no lo entienda.

Dijo el buen señor, y con la misma fuése.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

En el estanco de la calle del Arenal, núm. 10, se ha verificado un robo consistente en algun tabaco, 2.000 reales en papel y sellos y 200 en metálico, sin que se haya podido coger al ladrón.

Ha sido nombrado conservador de San Francisco el Grande D. Ramon Ripa.

Villamor y los aduaneros carlistas de la Puebla han detenido el coche correo entre Vitoria y Miranda.

Se están reuniendo los fondos necesarios para satisfacer otra mensualidad á las clases pasivas.

En Guerra hasta las tres no se han facilitado noticias de operaciones en el Norte, por carecer de ellas, segun se asegura en dicho centro.

El Sr. Ayala no sale para Extremadura como se habia dicho, sino que continuará al frente de su departamento.

Las líneas telegráficas funcionaban con regularidad.

Ha naufragado frente á Roncesvalles la fragata *Talia*, salvándose la tripulación.

En la Bolsa se hacian en los primeros momentos de la hora oficial, operaciones de consolidado interior, á 18'50 que descendieron á 17'96, reponiéndose más tarde, y haciéndose á los últimos momentos, á 18'25 continuando con tendencia al alza.

En la Presidencia, segun nuestras noticias, han sido declarados cesantes todos los porteros.

BOLSA.

Cotizacion del 30 de Enero.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.
3 interior..	18 10
Idem pequeños..	18 10
Idem fin de mes..	18 25
3 exterior..	20 50
Inscripciones del 3 por 100..	00 00
Renta perpétua exterior..	00 00
M. del Tesoro no preferible..	00 00
Duda del personal..	00 00
Sisas del A. de M..	00 00
Obligaciones municipales..	00 00
Idem Erlanguer com..	00 00
Billetes hipotecarios..	100 00
Idem del Banco de Castilla..	00 00
Bonos del Tesoro..	51 00
Cantidades pequeñas..	51 25
Resguardos de la Caja de Depósitos..	48 50
CARRETERAS Y SOCIEDADES.	
Abril 1850, 4.000..	00 00
Idem de 2.000..	00 00
Julio 1851, 2.900..	00 00
Agosto 1852, idem..	42 00
Marzo 1855, idem..	00 00
Julio 1856, idem..	00 00
Obras públicas 1858..	00 00
Ferro-carriles, 2.000..	33 80
Nuevas..	34 10
Idem 20.000..	33 60
Alar á Santader..	33 50
Banco de España..	145 00
CAMBIOS.	
Londres 90 dias fecha..	48 75
París, 8 dias vista..	5 05
Burdeos, á idem..	00 00

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—Turno 1.º—A las ocho y media.—Funcion 85 de abono.—Aida.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Turno 3.º—El barberillo de Lavapiés.—Gran panorama de la guerra civil.

CIRCO.—Turno 2.º—A las ocho y media.—A beneficio del primer actor y director de escena D. Rafael Calvo.—Romeo y Julieta.—Las tramas de Garulla.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Firmar la paz.—El marido de mi mujer.—El libro azul.—Los cuatro maravedís.

ESLAVA.—A las ocho.—La redención del pasado.—Al fin de toda comedia...—Baile.

NOVEDADES.—A las ocho y media.—Edmundo Kean.—La calle de la Balconada.

LUZON.—A las ocho.—El corresponsal del diablo.—Los dos Juanes.—Cuentos de antaño.—El paquete de cartas.—Baile.

BRETON.—A las ocho.—La hoja de parra.—El caballero particular.—Canto de Angeles.—El Baron de la Castaña.

MUSEO HARKHOFF.—Alcalá, 15.—Exposición artística y científica, única en su clase.—Horas de verlo, de once de la mañana á once de la noche.

MADRID.—Imprenta de A. Florez y compañía, á cargo de T. Pita, Fomento, 18.

—¿Y estuviste mucho tiempo con los salvajes? preguntó el ciego. ¿Cómo saliste de aquel país?

—Solo estuvimos allí algunas semanas. Dos de ellos nos sirvieron de guías, é internándonos en la comarca, llegamos á un sitio donde habia un establecimiento de cazadores ingleses, donde fuimos generosamente recibidos y cuidados. Mientras se presentaba ocasion para conducirnos á un puerto de mar, nos distribuyeron entre diversos establecimientos, y se nos empleó en el comercio de pieles con los esquimales. Yo entré al servicio de la sociedad, y penetré más que los otros en el interior del país. Pasé cinco años en aquellos áridos sitios. En el transcurso de ese tiempo os escribí dos veces, entregando mis cartas á los empleados de la sociedad, con la esperanza de que llegarían á vuestras manos; pero hoy veo con sentimiento que me engañé.

El oficial jóven entró en la cabaña riendo y dijo al capitán:

—Aquí viene el oso que hemos visto hace poco balancearse por la senda. Me alegraría que entrase aquí, pues tendria gusto en ver de cerca á ese mozo.

Bella se asomó con inquietud á la puerta para ver de quién hablaba el oficial.

—Es el primo José. No se admirará menos que nosotros cuando vea al tío Luis.

—Fué mi mejor amigo en mi juventud, dijo el capitán á su compañero.

—¿José! ¡Mi querido José! Ven corriendo: ¡hay una buena noticia! esclamó la jóven.

Y cogiendo por el brazo á su primo, lo arrastró ante el capitán.

—¿Ves ese gallardo soldado? ¡Es nuestro tío Luis!

—¡Cielos! ¿Será posible? ¡Él es!

Y Luis y José se abrazaron con la mayor emocion.

—¡Alabado sea Dios! ¡Con que no has muerto! dijo José. ¿Y á qué milagro debes haberte salvado del naufragio en el mar de Islandia?

—Precisamente estaba contando ahora mi historia, respondió el capitán; quien, cediendo al deseo general, se dispuso á continuar su narración.

Sentóse el pescador, y entonces observó que el otro oficial le miraba con curiosidad y sonrisa algo burlona.

José levantó la cabeza y le miró con altivez. El rostro de aquel hombre no le agradaba.

Entre tanto contó el capitán Luis cómo

sabes comportarte con urbanidad, dijo la tia Clara, cuya inquietud se habia convertido en cólera.

—Te lo suplico, Luis, añadió José enteramente desconcertado; dile á tu compañero que yo me he equivocado acerca de su intencion, y le pido perdón por mi arrebató. No te ocupes más de mí; yo me estaré quieto: verdaderamente no tiene ese caballero la culpa de que yo esté disgustado y si mi sangre hierve hasta quitarme el juicio.

Y fué á sentarse en un banquillo debajo de la chimenea, donde permaneció con la cabeza inclinada.

El oficial respondió á las escusas que le trasmitió el capitán:

—Bien, no hablemos más de esta estúpida aventura; pero ruego á V. que regresemos pronto á Furnes. Se va haciendo tarde; el viento arrecia y comienzan á encapotar el cielonegras nubes. Si quiere V. quedarse, yo trataré de encontrar mi camino por las dunas.

—No: me voy con V., dijo el capitán. Puedo volver mañana.—Y volviéndose hácia su hermano y su sobrina, añadió:—No paseis el menor cuidado por lo que acaba de suceder; mi amigo es hombre de esce-

SECCION DE ANUNCIOS.

LA CIVILIZACION,

REVISTA CATÓLICA.

LA CIVILIZACION se publica todos los segundos y cuartos sábados de cada mes, en cuadernos de 96 páginas cada uno, con sus correspondientes cubiertas, destinada á decir á los suscritores lo que contenga, ó anunciar las obras dignas de alabanza especial. Los seis cuadernos de un trimestre componen un tomo, publicándose así anualmente cuatro de 576 páginas cada uno. Las suscripciones se han de hacer á lo menos por trimestres adelantados.

PRECIO DE SUSCRIPCION.

En Madrid cuesta 18 reales cada trimestre. En provincias lo mismo, dirigiendo el importe por medio de libranza ó de sellos, á D. José María Carulla, director de *La Civilización*, calle de Atocha, número 90, tercero. Los que se suscriban por medio de los correspondientes, deberán satisfacer 20 reales cada trimestre. En Ultramar y Extranjero, 72 reales por semestre.

PUNTOS DE SUSCRIPCION EN MADRID.

En la imprenta de D. Antonio Pérez Dubrull, Jesús del Valle, 15, y en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6; de los Sres. Viuda de Aguado é Hijo, Pontejos, 8; de Tejado, hermanos, Arenal, 20, y de D. Leocadio Lopez, Carmen, 17.

Los encargados de las suscripciones en provincias, son por regla general los mismos que reciben las de otras publicaciones católicas.

OBRAS DE DON JUAN VILA Y BLANCO.

LA ERMITA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO Y DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO, en la Pedrera, particular de Tibi, provincia de Alicante. Un tomo en 4.º de 212 páginas y cuatro láminas á litografía. Precio de un ejemplar, 16 reales.

APECTOS DE MADRE (segunda edición). Lindo opúsculo de 138 páginas en 8.º. Precio de cada ejemplar, 6 reales.

NOCHE-BUENA.—Lectura en verso para los niños (segunda edición). Forma un diminuto volumen de 126 páginas en 32.º. Contiene romances referentes á la historia del Nacimiento de Jesús, vicinancias y otros cantares de ofrendas y alabanzas al Niño-Dios; á todo esto sigue la descripción, también en verso, de una de esas representaciones del Portal de Belén, que vulgarmente llamamos Nacimiento, terminando con algunas notas históricas, y aclaraciones de tradiciones de popular creencia.

A real ejemplar. Todas estas obras se venden en casa del autor, en Alicante, calle de los Angeles, núms. 4 y 6. Los pedidos de la última, es decir, de NOCHE-BUENA, se sirven franco el porte y con una rebaja de por 20 100, si se piden de 25 ejemplares en adelante.

OBRAS

DE

DON ANTONIO APARISI Y GUIJARRO.

Se ha publicado ya el tercer tomo. Los señores suscritores que no hayan remitido aun el importe, pueden enviarle desde luego para recibir el tomo publicado.

PRECIO PARA LOS SEÑORES SUSCRITORES.

Enviando directamente el importe, 16 rs. en Madrid y 20 en provincias. Por conducto de los correspondientes, 18 y 22 respectivamente.

Para cuantas observaciones se quieran hacer, ó cuanto pueda ocurrir, y para enviar á Madrid suscripciones, dirigirse al Sr. D. Francisco de P. Querreda, calle de Claudio Coello, núm. 13, secretario de la comision que publica las obras de D. Antonio Aparisi y Guijarro.

El importe del tomo que se ha de recibir es siempre adelantado. Continúa abierta la suscripcion, y á vuelta de correo se remiten los tomos publicados á los señores que los pidan, acompañando su valor en libranzas del Giro Mútuo ó letras de fácil cobro.

CASA FUNDADA EN 1808.

CHOCOLATES, THES Y CAFES.

DE

LOPEZ Y VAZQUEZ.

Despacho Central y oficinas, Cuatro Calles, Principe, 1.

MADRID.

Exportacion para provincias y el extranjero.

BAJO LA DIRECCION DEL PRESBITERO DON Pedro Fernandez, desde 1.º de Febrero próximo, se abre un repaso preparatorio para recibir el grado de bachiller, al módico precio de 40 reales mensuales.

Las horas de repaso serán de tres á cinco de la tarde.

Los alumnos que deseen matricularse, pueden hacerlo á las referidas horas en casa del profesor, calle de Barrio Nuevo, número 13, cuarto cuarto.

AÑO SANTO DE 1876.

CALENDARIO PIADOSO,

revisado en la parte litúrgica

POR EL DOCTOR DON MIGUEL MARTINEZ Y SANZ, PRESBITERO.

Esta interesante publicacion cuenta ya doce años de existencia, y se da á luz con las licencias correspondientes.

Consta de un tomo en 8.º mayor de cerca de 200 páginas, y cuatro bonitas láminas grabadas en madera y tiradas á dos tintas representando los Apóstoles San Matías, San Pablo, San Bartolomé y Santo Tomás.

Precio: CUATRO REALES en Madrid y CUATRO Y MEDIO en provincias, franco. Los pedidos por mayor se dirigirán á D. Miguel Olamendi, calle de la Paz, núm. 6, Madrid.

EL CORREO DE MADRID.

Diario católico, que se publica todos los días, excepto los festivos.

Los precios de suscripcion son los siguientes: Madrid, un mes, 5 rs.—Tres meses, 12.—Provincias; un mes, 7 rs.—Tres meses, 18.—Seis meses, 35.—Un año, 68, haciendo la suscripcion directamente en esta Administracion en libranzas del Giro Mútuo ó letras de fácil cobro. Para los correspondientes, la mano de 25 ejemplares, 3 reales.

No se servirá suscripcion que no venga acompañada de su importe, ni se servirá paquete ó suscripcion á los correspondientes que no acompañe asimismo su importe.

Las cantidades que se nos remitan en sellos aboanarán el 5 por 100 de cambio.

Todo suscriptor tendrá derecho á insertar gratis un anuncio mensual, que no exceda de diez líneas. Para los no suscritores, será á 25 céntimos línea de una columna, y á 50 de dos columnas: gacetas y comunicados, á precios convencionales.

Redaccion y Administracion, calle de San Gregorio, 41, bajo, Madrid.

VIDA

DE LA VENERABLE SIERVA DE DIOS ANA MARIA TAIGI

DE LA ORDEN TERCERA DE LA SANTISIMA TRINIDAD PROTECTORA DE ROMA.

Próxima á beatificarse esta mujer singular, recomendamos su vida á todas las clases. Los grandes aprenderán de ella humildad; los pobres paciencia; los sacerdotes caridad, y los casados fidelidad y ternura. Veráse cómo en pleno siglo XIX distingue el ciclo á Ana María cual á ningun santo conocido.

Un tomo en 8.º, con el retrato de la venerable, 6 rs. en rústica y 8 en pasta, en las librerías de Aguado y Olamendi, ó á D. José Lafuente, Las Fuentes, 9, segundo interior.

EN LA LIBRERIA CATOLICA DE DON RAMON ALONSO Y SANCHEZ (Lugo), se hallan de venta las recomendabilísimas obras siguientes:

La preparacion para la muerte, por San Alfonso Maria de Ligorio, preciosa obra que todo fiel cristiano debe leer todos los dias. Un tomo en 8.º de más de 400 páginas, 3 reales 75 céntimos ejemplar.

Tesoro alma del cristiano, ó sean máximas eternas, reglamento de vida, visitas al Santísimo Sacramento y á la Santísima Virgen, confesion,

comunión, Misa, devocionario y protesta para tener buena muerte, por el mismo Santo. Un tomo de 236 páginas un real cincuenta céntimos idem.

Manual de las personas que frecuentan los Santos Sacramentos, ó sean avisos muy útiles para confesarse bien y con brevedad, comulgar con fruto, desarraigir los vicios y malas inclinaciones y adelantar en el camino de la perfeccion. Un tomo en 16.º de 266 páginas un real setenta y cinco céntimos ejemplar.

Comprando una ó más docenas de cualquiera de las obras anunciadas y mandando su importe á los precios marcados, se remitirán francas de porte, por el correo tomándolas en el establecimiento se harán rebajas proporcionadas al pedido.

Los misterios de la fabricacion del vino, su crianza, mejora y conservacion; con un recetario infalible para reponerle de sus enfermedades y privarle de defectos: manual adaptado á la localidad del que lo pida, puesto que la práctica ha probado que las prescripciones oenológicas varían segun el clima, suelo y especie de la uva. Trescientos reales.

Consultas para el arreglo y manutencion de vinos: 20 reales por cada una.

Dirigirse á la comision de Sierra: calle de Torija, 6, tercero derecha, Madrid.

LECCIONES DE DISCIPLINA ECLESIASTICA y suplemento al tratado teórico-práctico de procedimientos eclesiásticos, por los doctores D. Francisco Gomez Salazar, teniente vicario de Madrid y D. Vicente de la Fuente, catedrático de la Universidad Central. Un tomo en cuarto de 704 páginas.

Se vende al precio de 30 reales en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6; viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; Tejado, Arenal, 20.

Procedimientos eclesiásticos, por los mismos autores: cuatro tomos en cuarto, 120 reales. Se hace una considerable rebaja á los que, tomándose una docena de ejemplares, se dirijan directamente á los autores.

IMPRENTA

A. FLOREZ Y COMPANIA.

á cargo de T. Pita.

calle del Fomento núm. 18.

En esta imprenta se hacen toda clase de impresiones con esmero, elegancia, prontitud y equidad.

SEGUNDA ENSEÑANZA.

GUIA DEL BACHILLER,

POR

D. FELIX SANCHEZ Y CASADO.

Nueva edición ampliada, corregida y mejorada con gran número de láminas escogidas y originales, y con mapas históricos y geográficos para facilitar la inteligencia del texto.

Breve y compendioso resumen de todas las asignaturas de la segunda enseñanza, segun las disposiciones vigentes, sumamente útil para todos los alumnos que deseen prepararse en poco tiempo para los exámenes de prueba de curso y para el grado de bachiller.

La obra consta de dos tomos elegantemente encuadernados á la inglesa.

Precio de cada tomo, 24 rs. en Madrid y 26 en provincias. Dirigirse al autor, calle de Valverde, 9, segundo, Madrid, incluyendo el importe en sellos de franqueo ó en libranzas de fácil cobro.

El capitán Luis continuaba su historia. Había empezado la relacion de sus combates navales contra los ingleses; é iba á referir su vuelta á Europa; cuando, de pronto José, rugiendo como un leon, se levantó de su silla amenazando al oficial jóven con ambos puños crispados.

La tia Clara y Bella apenas tuvieron tiempo para lanzarse al cuello del furioso pescador, é impedirle realizar su amenaza.

El oficial habia echado rápidamente mano á sus pistolas; y dijo á su compañero sonriendo desdeñosamente:

—¿Qué tiene ese salvaje? Se pone furioso porque sin quererlo, me ha caído al suelo ese objeto sin valor. Si da un paso hacia mí, le levanto la tapa de los sesos.

El capitán se situó entre los dos, y dijo á José con tono severo:

—¡Primo, primo! ¿Has perdido la razon? Dice mi compañero que solo queria examinar esa imagen de yeso, y le ha caído de las manos por desgracia. ¿Así es como recibes á los amigos que me acompañan, en el mismo día de mi regreso?

—¡He hecho mal! ¡Soy un loco! murmuró José con la frente colorada de vergüenza.

—Vete á casa, cabeza, loca, si es que no

había salido del país de los esquimales; cómo se habia alistado en el puerto inglés de Québec en clase de marinero, y hecho muchos viajes de unos á otros puertos de América; como habia llegado á la isla francesa de la Guadalupe, y se habia alistado en un navio de guerra con el grado de sargento de marina; cómo habia vuelto á escribir desde la Guadalupe á su hermano, carta que éste no recibió, sin duda, porque el buque-correo debió ser apresado por los ingleses.

José no escuchaba, al parecer, y era evidente que estaba de pésimo humor; pues por una parte, cada vez que miraba al oficial jóven, que se entretenia en examinar los santos de barro, chispeaban sus ojos; y por otra, cuando por medio de una pantomima expresiva y suplicante, su prima le preguntaba tácitamente si Mr. de Milval estaba en plena seguridad, no respondia á la doncella más que frunciendo las cejas. Entonces pensaba que cabia en lo posible, que el Corredor de playas, hubiese dicho la verdad. Ya, para desahogar en alguien su mal humor, habia dado un gran puntapié al gato; lo cual le atrajo no floja reprimenda de la tia Clara.

Esquimales. Habiamos naufragado en las costas septentrionales del Labrador.

En este momento lanzó Bella un grito ahogado y se levantó precipitadamente mirando por todas partes con inquietud mal disfrazada.

—¿Qué tienes, Bella? preguntó el capitán admirado; creo que no es mi historia lo que te ha puesto así.

—¿Dónde está el compañero de V.? No le veo en ninguna parte.

—No pases cuidado por él. Se fastidia porque no entiende el flamenco, y anda pasándose por delante de la puerta. Ya le habia yo advertido que no se divertiria gran cosa.

La doncella se asomó á la ventana, y volvió á sentarse diciendo con alegría:

—Está sentado en el banco que hay junto á la puerta, silbando una cancion. Parece un excelente sujeto ese caballero.

—Sí, excelente, dijo el capitán: amigo fiel, soldado valeroso, y corazon noble; pero de una severidad excesiva en todo lo que él considera de su deber. ¿Te pones pálida, Bella! ¡Tiembra tu mano! Nada temas, hija mia: los soldados franceses no hacen daño alguno á las gentes pacíficas.